

LA CONSTANCIA

DIARIO ÍNTEGRO FUERISTA

REDACCION Y ADMINISTRACION
PRINCIPE, 3, BAJO Y PRAL.—TELÉFONO, 266.

AÑO XIV SAN SEBASTIAN Miércoles 1.º de Marzo de 1911

Núm. 4.489

SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS.
VÉASE LA TARIFA EN CUARTA PLANA

LUIS BARRUETA,

NOTARIO

SE HA TRASLADADO A LA CALLE FUENTERRABIA—9 1.º.

El Miércoles de Ceniza

Entre los que el día de hoy acudan a los pies del sacerdote para recibir sobre sus frentes la imposición de la ceniza habrá muchos que estos últimos días de Carnaval habrán vivido entregados a las diversiones y liviandades del mundo.

Vienen a recordar la sentencia que pesa sobre ellos desde el día que vieron la luz de la vida quizá para olvidarla dentro de muy poco y desde luego para volver a los mismos desórdenes cuando lleguen los nuevos Carnavales si es que ya para muchos de ellos no han pasado los últimos con los presentes.

Al ver las tendencias del mundo de hoy día parece que los hombres se proponen recordar la idea de la muerte con el fin de sacar aquella conclusión justamente reprobada en el Evangelio: «Comamos y bebamos hoy porque mañana moriremos», coronémonos de rosas demos a los pasatiempos y diversiones del mundo porque ha de pasar muy pronto la vida, y es que ya que no pueden negar el hecho de la muerte cierran voluntariamente los ojos a la luz de la Revelación para no ver más allá de los horizontes del tiempo.

Al contrario el verdadero cristiano que se penetra el día de hoy del espíritu de la Iglesia en la ceremonia de la imposición de la ceniza saca aquella consecuencia que sacaba San Pablo de despreciar las vanidades todas de la vida precisamente porque pasa muy presto la figura de este mundo; y pues la ceniza divisa de penitentes se propone practicar obras de penitencia, y al ver en ella el bajo origen de su cuerpo y el término que le espera después de la muerte trata de someterlo a aquella parte más noble que ha de sobrevivir por toda la eternidad.

Polvo y ceniza somos y de nosotros mismos no podemos prometernos otra cosa que la nada de donde salimos la corrupción perpetua y continuada en que vivimos y la hediondez y suma miseria en que presto hemos de parar.

PALABRAS DE ALIENTO

En nuestro querido colega *La Tradición* de Jerez de la Frontera encontramos la reseña de un homenaje organizado por el colegio de San Luis Gonzaga del Puerto de Santa María en honor de un ilustre desterrado, del excelentísimo e ilustrísimo señor don Sebastián Seide Vasconcellos, Obispo de Reja (Portugal), que está pasando el destierro en aquel colegio de Jesuitas.

Después del homenaje, que resultó brillantísimo, fueron presentados a S. E. I. varios jóvenes de la Juventud integrista de Cádiz, y copiamos aquí, por el interés que ofrece, la reseña de la entrevista que hace nuestro citado colega:

Después de pasado un rato, en el que descansó S. E. I. del sublime homenaje que había sido objeto, subimos a ofrecerle nuestros respetos, los que habíamos ido de Cádiz.

Fuimos presentados por un Padre Jesuita, como jóvenes integristas; mostrándose entonces el Prelado sumamente afectuoso con los que desde jóvenes se comprometían a luchar en la política, defendiendo los intereses religiosos de España.

Dedicó calurosos elogios a nues-

tra labor y entre las muchas frases encomiásticas que tuvo para con nosotros y que agradecemos infinito, fué la de que éramos una esperanza gaditana.

La Juventud integrista una esperanza gaditana

Como el señor Llovet, mostrase deseoso de retratarle, él accedió muy gustoso, teniendo entonces un rasgo que a todos nos edificó sobremanera. Dirigiéndose a su mesa por el Crucifijo, nos dijo, que jamás él se apartaba de su inseparable compañero.

Después de hecha esta fotografía, se hizo un grupo, por mostrar S. E. grandes deseos de retratarse rodeado de los jóvenes gaditanos y de unos Padres Jesuitas que, procedentes de Portugal, se encontraban de paso en el Colegio y que eran compañeros del Prelado por las terribles persecuciones, de que fueron víctimas todos los Religiosos en Portugal.

De este grupo se hará una ampliación que S. E. lo honre también con su autógrafa, para colocarlo en uno de los salones de nuestro Circulo, como un recuerdo de inestimable valor, por estar en él representada una significativa alegoría, en la que se encuentra simbolizada la actual situación de nuestra Patria.

Vimos en primer término a unos humildes desterrados, mártires del Cristianismo, Apóstoles de Cristo, perseguidos como El, por inhumanos verdugos y víctimas de ese maldito liberalismo, que ya en forma de monarquía o de república, ya en la aristocracia o en la democracia, ya de una manera radical o mansa e hipócrita, ocasiona siempre el mismo daño porque tiende a destruir por completo y cada día más, todo principio católico en el orden social.

Pero, fíjense bien esos ímpios, que en segundo término y rodeando a esas víctimas de la Revolución se encuentra en pie y muy firmes unos jóvenes guerreros de Cristo, y que brotando de sus corazones raudales de sangre vigorosa, se encuentran animados y dispuestos a luchar hasta vencer a esos enemigos, profanadores de la verdadera libertad y sobre sus miserables despojos, elevarles a esas víctimas un trono de gloria coronado con la cruz símbolo de nuestra fé y sustentado con los más puros amores de leal e inquebrantable adhesión a Dios en el orden social y a las legendarias tradiciones de nuestra querida España.

Satisfechísimos regresamos a Cádiz de las atenciones que nos dispensó el Ilmo. Sr. Obispo de Beja del que conservaremos inolvidable recuerdo, profesándole gratitud eterna.

J. D. M.
Cádiz, Febrero, 1911.

EN LA Juventud Integrista

Ayer tuvo lugar en esta Juventud la velada que oportunamente anunciamos. El local se hallaba completamente lleno de distinguida concurrencia que acude gustosísima a todas las representaciones y actos que tan trabajadora Juventud prepara tan bien y tan activamente.

Comenzó la velada con la ejecución de una bella página musical que fué justamente aplaudida.

El juguete cómico «Los tres valientes», cuyo fin es ridiculizar la falsa valentía, el matonismo obtuvo una esmerada interpretación.

Se siguió su trama con interés y merecieron los jóvenes actores una nutrida salva de aplausos a su terminación,

Los tres valientes, admirablemente caracterizados, fueron personificados por los jóvenes Mendiola (A.), Echeverría (J.) y P. Ormazabal, que ayudados eficazmente por Lizarraga, Mendia, Fedec y García, dieron vida a la escena que les desprestigia y confunde.

Tras un hermoso trozo de música ejecutado a violín y piano, dió principio la obra vascongada «Iruko bastoa», estrenada el domingo. Si fué aplaudida el primer día, ayer lo fué muchísimo más; porque si los jóvenes actores procuraron el domingo imitar los tipos que en la obra aparecen, ayer se identificaron con ellos.

Urepel, Pello, José, Seibeatz... en fin, todos, absolutamente todos los personajes estuvieron todo lo bien que se puede estar. De los cercanos pueblos acudieron amigos queridos que no cesaban de elogiar la hermosa comedia que su trabajador y valioso autor ha regalado a la Juventud integrista donostiarra.

La zarzuela «Los carboneros» del maestro Barbieri representada en tercer lugar fué deliciosa terminación de velada tan interesante.

Muy exacto y real el tipo de escribiente de juzgado hecho por P. Ormazabal; inimitables los carboneros, personificados por Zulaica y Gorrochategui que cantaron admirablemente, y muy bien así mismo Meadía y Oruea que encarnaron las personas de Torcuato y Saturio.

Fué aplaudidísima y tuvieron necesidad los jóvenes actores de salir a recibir las grandes ovaciones que por su meritoria labor merecieron.

No podemos dejar la pluma de la mano sin dedicar un aplauso al joven Perez Ormazabal que tan coloradamente caracteriza a los tipos contribuyendo poderosamente al triunfo de todas las obras que se ponen en escena, y otros dos aplausos al violinista Arizmendi (M) y al apuntador Simón García que verifican cada cual en su respectivo lugar insustituible labor.

Muchísimo nos alegramos de estos éxitos de la Juventud y deseamos que los próximos trabajos que efectúe sean otros tantos triunfos.

Adelante sin desmayar.

Periodista absuelto

La Audiencia de Tarragona ha dictado el fallo absolviendo al ilustrado sacerdote nuestro buen amigo reverendo don José Campos, director de nuestro estimado colega «El Restaurador», importante diario de Tortosa, quien fué procesado a consecuencia de una enérgica campaña contra el gobierno con motivo de la ley del Candado y de la Real Orden sobre signos exteriores del culto como campaña que le valió entusiastas felicitaciones por parte de los católicos sinceros.

Felicítamos con tal motivo al señor Campos y a nuestro estimado colega «El Restaurador» de Tortosa.

Peregrinación

El presidente de la Junta organizadora de la sexta peregrinación a Tierra Santa, señor Urquijo, ha tenido la atención de enviarnos con un atento besalamano, la tercera circular donde consta el itinerario del viaje que ha de realizar la peregrinación y es el siguiente.

Saldrá de Barcelona el día 5 de Mayo del corriente año y regresará al punto de procedencia el 17 de Junio.

Visitará Malta, El Pireo, Atenas, Estrecho de los Dardanelos, Mar de Mármara, Constantinopla, Caifa, Monte Carmelo, Nazaret, Monte Tabor, Tiberiades, Lago de Genezaret, Magdalah, Capharnaum, Bethsaida, Caná de Galilea, etc., Jafa, Jerusalén, Belén, Estanques de Salomón, San Juan de la Montaña, Betania, Jericó, Jordán, Mar Muerto, etc., Port-Said, El Cairo, Ale-

jandro, Estrecho de Messina, Nápoles, Livorno, Florencia, Pisa, Palma de Mallorca, Barcelona.

El precio de los billetes incluidos todos los gastos, son, de 1.ª clase 2.000 pesetas; de 2.ª clase 1.500 y de 3.ª clase 1.000.

Caja de Ahorros del Banco de Aragón

Esta Caja comenzó a funcionar en 1.º de Junio de 1910.

Desde esa fecha hasta 31 de Diciembre del mismo año, ingresaron 378.868 pesetas correspondiendo a 479 imposiciones 328.588 pesetas, y a 400 imposiciones sucesivas 50.280 pesetas.

Los intereses devengados hasta 31 de Diciembre de 1910, fueron 2.647 y 55 céntimos.

Los reintegros, así totales como parciales, se hacen en el Banco de Aragón a la vista, habiendo abonado por 16 reintegros totales 4.853 pesetas y 39 céntimos y por 123 reintegros parciales 39.263 pesetas y 59 céntimos.

En 31 de Diciembre pasado había en caja un saldo de 342.251 pesetas y 95 céntimos.

El Banco de Aragón tiene fundadas algunas agencias en pueblos de Aragón, destinadas a difundir el ahorro.

El consejo de administración de tal Banco tiene acordado establecer la caja de ahorros en todos los más importantes pueblos, dando cuantas facilidades sean posibles para efectuar lo mismo imposiciones que reintegros en todas las agencias, aunque haya sido abierta la libreta en otra distinta localidad de la que el poseedor reside.

Una prueba de la confianza que el público dispensa a la caja de ahorros del Banco de Aragón, está en que el día 12 del actual Febrero, fecha en que se celebró junta general, las imposiciones nuevas habían ascendido a 619 y el capital a pesetas 463.865 y 95 céntimos y se había pagado por 170 reintegros parciales 55.096 pesetas y 59 céntimos, y los totales a 22, habiendo abonado por los mismas 13.200,04 pesetas, quedando un saldo en caja de 476.059 pesetas y 32 céntimos.

Un crimen

Transcurrían los días de Carnaval sin que por las calles se registrara incidente alguno; así nos contaba la policía froándose las manos de gusto, pero llegó la noche, y a eso de las ocho y media, se desarrolló un crimen en la calle de Aldamar, frente a la casa número 16, cerca del Boulevard.

Los protagonistas fueron Enrique García, de 35 años, de oficio electricista, y Ramón Mónico García, de 54 años, y natural de Estella.

Ambos cuestionaron brevemente porque el Enrique había hablado con la mujer de Ramón, teniendo la discusión un fatal desenlace, pues el primero ó sea el Enrique resultó herido gravemente con un cuchillo.

Inmediatamente fué conducido al cuarto de socorro de la Plaza de las Escuelas, donde el médico de guardia le apreció una herida penetrante en la región supraclavicular izquierda, la que debió de ser producida por la espada, según la posición en que se halla la herida.

Cuando el médico se hallaba practicando la cura, llegó un cuñado del Enrique, llamado Vicente Díaz, y al ver a su pariente herido fué víctima de un síncope cayendo al suelo sin conocimiento.

La calificación del parte facultativo fué de gravedad en cuanto al herido el que fué conducido en un coche al hospital de Manteo. Presenta la herida una profundidad de cuatro centímetros y tiene interesado uno de los pulmones.

El agresor, una vez realizado el crimen, se dirigió hacia el Boulevard donde fué detenido por la policía

gubernativa y conducido a la inspección del gobierno civil.

En este centro estuvo muy poco tiempo, hasta que se recibió el mandamiento del Juzgado, siendo trasladado inmediatamente a la cárcel del Antiguo.

El juez de instrucción con el actuario se presentó en la casa de Socorro y tomó declaración al herido.

Por la buena prensa

Todas las Comunidades religiosas deben hacer algún sacrificio para la Buena Prensa; la suerte que les espera está vinculada con la prosperidad de ésta: tanto más poderosa la Prensa católica, tanto más extensa será su influencia para mantener ó crear en la opinión pública el ambiente favorable a la existencia de los institutos religiosos.

Si en Francia las Comunidades hubiesen hecho por la Buena Prensa la centésima parte de los sacrificios que hicieron para construir soberbios edificios que más tarde les fueron robados, los diarios católicos hubieran podido luchar ventajosamente con la Prensa sectaria que tanto contribuyó al voto de las leyes de expoliación y de expulsión.

¡Aprendamos de esto lo que debemos hacer las Comunidades españolas!

Una Comunidad.
(De *La Voz de la Verdad* de Lugo).

Lo que se dice de Francia, puede aplicarse perfectamente a España. El caso es el mismo, y seguimos en todo, los mismos pasos que en la nación vecina; con la agravante de no abrir los ojos al desenlace que se ha desarrollado a nuestra vista y de no escarmentar en cabeza ajena.

EL CARNAVAL

Pasaron los Carnavales y con él las bromas, jergas y bailes; estamos en el día de los pesares.

A cuántos hoy se les podrá aplicar aquel canto lastimoso del poeta, Cuan presto se va el placer como después de acordado, dá dolor.

Amos disgustados con el proceder de las sirvientas, chicas que quedan sin posada y no encuentran donde bajar, lamentos por todas partes, todo esto ocurrirá hoy en San Sebastián como sucede todos los años, y por eso no escarmentan ni se arrepienten; dentro de doce meses si el Señor no lo remedia volverán a las andadas. ¡Triste condición humana!

Todos los años ha habido bailes, pero los de estos días, según nos cuentan, no tienen precedente bajo el punto de vista de la inmoralidad.

Por lo demás el Carnaval callejero se ha reducido a un escaso número de máscaras, mal trajeadas y a los consabidos paseos en el Boulevard.

Páginas de Oro

Para Cannrias

El estado moderno es el poder más absoluto, despótico y absorbente que el mundo ha conocido; es monstruo de cien cabezas voraz é insaciable a quien nada resiste, que todo lo devora, que todo lo disuelve y pulveriza.

En el orden que ahora llaman administrativo, él es centro de toda vida, árbitro y regulador de toda acción y los pueblos y los particulares no pueden moverse, respirar, ni vivir sin el sello del Estado, que se logra a costa de dinero y de tiempo, en expedientes interminables y cuando lo consiente el cacique, el gobernador, el negociado, la dirección, los cuerpos consultivos correspondientes, el Consejo de Esta-